

J. CONGRESO LOCAL

Entrega CDMX a Congreso último Informe de labores

SELENE VELASCO

El Gobierno de la Ciudad de México entregó el último Informe del sexenio al Congreso capitalino.

En el documento de 899 páginas, la Administración capitalina enlistó acciones que consideró relevantes en múltiples ejes, desde el escolar, vivienda y seguridad, hasta movilidad, medio ambiente y premios obtenidos.

Destacó modificaciones en el Presupuesto de Egresos, en especial, en puestos gubernamentales que presentaban diversas irregularidades.

“Se transformaron 25 mil 234 plazas de nivel técnico operativo, que no tenían justificación y representaban un costo de mil 564.8 millones de pesos anuales; se inactivaron plazas de altos niveles que fueron creadas con fines políticos; se dieron de baja más de 2 mil 100 plazas de nómina 8 y se sustituyeron por personal que pudo comprobar que estaba laborando”, indica el documento.

Presumió haber dispuestos 160 mil 384.5 millones de pesos para infraestructura social, medio ambiente y movilidad; así como 156 mil 931.7 millones de pesos para becas y pensiones entregadas a 1.7 millones de personas que forman parte de grupos vulnerables y 95 mil 198.6 millones de pesos adicionales para becas de estudiantes y programas sociales insignia.

La Administración local, iniciada con Claudia Sheinbaum y heredada a Martí Batres en el último año, apuntó acciones que, consideró, definieron cada uno de los seis años el gasto público.

En el primer año el foco fue rediseñar y compac-

tar estructuras y niveles salariales; eliminar gastos, cancelar contratos públicos onerosos; mejorar y controlar las compras públicas; eliminar nóminas duplicadas y cancelar seguros médicos privados y de retiro para las plazas directivas.

“Con ello se lograron recuperar y redireccionar cerca de 25 mil millones (de pesos)”, aseguró.

En el segundo y tercer año se consolidó una tesorería “moderna y cercana”, además de enfrentar el momento más complejo de la pandemia de Covid-19 con reasignaciones de presupuesto.

Para el cuarto año, la movilidad se transformó y aumentó el acceso a internet gratuito; en tanto que para el quinto, se priorizó la asignación histórica de recursos para infraestructura educativa, de salud, social, medio ambiente y movilidad.

Y al cierre, señaló, la prioridad fue “mejorar el entorno y la calidad de vida”.



Martha Ávila, presidenta de la Mesa Directiva, recibió el Informe a Ricardo Ruiz, Secretario de Gobierno.

Alejandro Mendoza



#CONGRESO
CDMX

ALCANZA
4T MAYORÍA
CALIFICADA

P16



#ARRANCALEGISLATURA

DOMINAN MORENA, PT Y EL VERDE

CON LA ADHESIÓN DE UN PANISTA, UNA PERREDISTA Y UNA
PRIISTA, CONSIGUE MAYORÍA CALIFICADA, CON 46 DIPUTADOS

POR CINTHYA STETTIN



ayer se instaló la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, donde Morena-Verde-PT tendrán mayoría calificada con 46 de los 66 diputados, por lo que la alianza Juntos Seguimos Haciendo Historia podrá realizar, sin problema alguno, cambios a la Constitución Política de la Ciudad de México.

Y es que la sorpresa fue que Morena sumó a sus filas a legisladores de otros partidos: Silvia Sánchez Barrios, ex priista; Luis Chávez, ex panista, y Nora Arias, quien continúa en el PRD, pero cedieron al diputado guinda, Pablo Trejo, para conformar un grupo parlamentario.

En consecuencia, este órgano legislativo estará confor-

mado por siete grupos parlamentarios, y dos asociaciones políticas. Estas asociaciones fueron creadas por Morena para evitar caer en ilegalidades, puesto que la normativa dice que un solo grupo parlamentario no puede contar con más de 33 diputados por ambos principios.

De tal manera que Morena tendrá 24 integrantes; la coordinadora y vicecoordinadora serán: Xóchitl Bravo y Brenda Ruiz, respectivamente.

Mientras que, el PAN queda con 15 integrantes; Andrés Atayde será coordinador y Diego Orlando Garrido, vicecoordinador.

Por su parte, el Partido Verde queda con 10 integrantes; Jesús Sesma, como coordinador y Elvia Guadalupe Estrada, vicecoordinadora.

La cuarta fuerza será el Partido del Trabajo, con 4 integrantes; Ernesto Villarreal Cantú, coordinador y Miriam Saldaña, vicecoordinadora.

En quinto lugar, Movimiento Ciudadano con tres legisladores; Royfid Torres como coordinador y Luisa Fernanda Ledesma Alpizar, vicecoordinadora.

El PRI queda con 2 integrantes; Tania Larios, coordinadora y Omar García, vicecoordinador.

De igual forma, el PRD que estará integrado por dos personas: Nora Arias, coordinadora y el morenista, Pablo Trejo, vicecoordinador.

Uno de los nuevos grupos es la Asociación Progresista de la Transformación, con 4 integrantes; encabezado por Alejandro Carbajal y Erika Rosales.

Así como la Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, que tiene dos integrantes; Silvia Sánchez Barrios, coordinadora y Leticia Haro Jiménez, como vicecoordinadora.

RECIBEN INFORME

El pleno recibió el sexto y último Informe de Gobierno, así como una iniciativa presentada para crear tres nuevas dependencias capitalinas.

El secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz —en representación del jefe de Gobierno, Martí Batres— entregó el documento.



Asimismo, el funcionario dio una iniciativa preferente para la creación de las tres nuevas secretarías, que propuso la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada: de Participación y Atención Ciudadana, de Gestión Integral del Agua y la de Planeación y Ordenamiento Territorial.

En entrevista posterior, Ruiz explicó que aún no hay fecha definida para que asista a rendir su informe presencial al órgano legislativo, aunque deberá ser antes del 4 de octubre que acabe su mandato. [📌](#)

ASÍ VAN

7
GRUPOS PARLAMENTARIOS EXISTEN.

2 | ASOCIACIONES PÚBLICAS HAY.

LÍDER DEL RECINTO

- La morenista Martha Ávila será la presidenta del Congreso.
- El Congreso sabrá rendir buenas cuentas a la gente, adelantó.

CELEBRA DECISIÓN

- "Se volvieron a unir las izquierdas": Xóchitl Bravo, de Morena.
- Eso, tras el arribo de 3 diputados de la oposición con los guindas.





• **RECEPCIÓN.** En representación del jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres, el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, entregó el sexto Informe de Gobierno.





REFORMA JUDICIAL: PRIVILEGIOS VS. JUSTICIA

VÍCTOR HUGO ROMO DE VIVAR GUERRA
DIPUTADO EN EL CONGRESO DE LA CDMX
@VROMOG

Los conservadores, fieles a su hipocresía, han intentado todo tipo de maniobras legaloides para frenar la reforma

La Reforma al Poder Judicial en México no es ninguna ocurrencia, es una demanda social esencial para democratizar el país, por eso ha desatado una impresionante resistencia de los poderes fácticos conservadores internos y externos.

Estos grupos, aferrados a mantener sus privilegios, han desplegado una oposición férrea contra cualquier intento de democratizar el sistema de justicia. Los partidos políticos de derecha y los sectores más conservadores han elevado su voz, con argumentos absurdos, ante el inminente cambio que viene para equilibrar y hacer equitativa la justicia.

Las cúpulas empresariales y algunos trabajadores del Poder Judicial, se han sumado a resistencia.

A pesar de que se les garantizó, en un artículo transitorio del predictamen de Reforma, que no habrá retroceso en sus derechos laborales, pararon actividades con el aval de sus superiores. Resulta paradójico que aquellos a quienes se les paga para garantizar la justicia, ahora la obstruyan y se nieguen a aceptar el derecho de los ciudadanos a elegir a sus jueces, ministros y magistrados.

Los trabajadores, respaldados por la titular de la SCJN recibieron carta abierta para suspender labores y, lo más indignante, es que continúan recibiendo su sueldo íntegro. Son protestas vacías, sin eco alguno en la sociedad, porque el pueblo de México ya emitió su veredicto desde el pasado 2 de junio: el Poder Judicial está corrompido, favorece a los poderosos y multimillonarios, y es urgente democratizarlo.

Lo más incongruente es que los trabajadores no están defendiendo sus derechos, sino los privilegios de la cúpula del Poder Judicial, la cual orquesta las manifestaciones para mantener sus millonarias prestaciones y canonjías.

Pero también hay una resistencia externa sin precedentes contra la reforma judicial. Gobiernos como los de Estados Unidos y Canadá han intentado interferir en un tema que solo le compete a los mexicanos.

Canadá, con empresas involucradas en el sector minero, y Estados Unidos, con intereses económicos en todo el país, buscan detener la reforma como sea. Por eso el presidente Andrés Manuel López Obrador, con firmeza, pausó cualquier intento de intervencionismo.

En el mismo tono, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, defendió la soberanía nacional y renunció a la discrecionalidad de designar a los ministros de la Corte, al pronunciarse por democratizar, transparentar y garantizar la honestidad de los juzgadores con la reforma judicial.

Los conservadores, fieles a su hipocresía, han intentado todo tipo de maniobras legaloides para frenar la reforma.

La oligarquía que saqueó al país durante 40 años de neoliberalismo se opone a la reforma, no por amor a la justicia, ni



por un compromiso con el derecho, sino porque sus intereses están más amenazados que nunca.

Esa es la desesperación de las corporaciones estadounidenses y canadienses, de las cámaras empresariales mexicanas, de los medios de comunicación convencionales, y de sus pseudointelectuales y opinólogos incondicionales. Todos ellos contribuyeron a fabricar el aparato de injusticia que hoy se llama Poder Judicial. La reforma judicial es un imperativo para lograr un sistema que realmente responda a las necesidades de los ciudadanos y deje de servir a una élite privilegiada. Una sociedad justa y equilibrada, donde cada quien reciba lo que le corresponde, pasa por un sistema de justicia igual para todos. Así que ¡la Reforma Judicial va!

“Resulta paradójico que aquellos a quienes se les paga para garantizar la justicia, la obstruyan y se nieguen a aceptar el derecho ciudadano”.



EN CONGRESO DE CDMX

Tres de oposición dan a la '4T' la mayoría calificada

En el Congreso de la Ciudad de México, los diputados del PAN Luis Chávez, del PRI Silvia Sánchez Barrios y del PRD Nora Arias se incorporaron a la bancada de Morena y sus aliados.

Con ello, Morena, PT y PVEM sumaron 46 legisladores, dos más de los necesarios para alcanzar la mayoría calificada.

El líder de la bancada del PAN, Andrés Atayde, calificó como una "traición" la incorporación tanto de Luis Chávez como de Sánchez y Arias al oficialismo, ya que los ciudadanos votaron por la oposición. "Traición no solamente a los partidos, sino, sobre todo, traición a quienes votaron por ellos siendo candidaturas de oposición", aseveró.

Morena y sus aliados, tras la asignación de plurinominales, habían alcanzado sólo 43 curules, una menos de las necesarias para lograr la mayoría calificada.— *Eduardo Ortega*



EL CABALLITO

Pagan al Verde el favor, presidirá la Jucopo en el Congreso de la CDMX

:::: **Jesús Sesma**, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) presidirá la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la CDMX durante este primer año de Legislatura, luego de que se llegara a un acuerdo para que el líder del Verde tome las riendas del órgano interno de gobierno del Legislativo, mientras que la morenista **Martha Ávila** presidirá la Mesa Directiva, lo que quiere decir que el PAN se quedará con las manos vacías con respecto a los dos órganos de dirección más importantes, al menos hasta septiembre de 2025, cuando asuman la Mesa Directiva. Nos recuerdan que esta será la primera vez que el Partido Verde esté al frente de



Jesús Sesma

la Jucopo, que se les había negado por la poca presencia de legisladores, pero ahora como tercera fuerza política dentro del recinto legislativo de Donceles y Allende van escalando peldaños. Además, Morena tiene que pagar al Verde los favores recibidos a nivel federal, en la Cámara de Diputados, donde le donó 15 legisladores para que el partido en el gobierno tenga el control los tres años de la Legislatura.

¿Traición o negociación?

:::: Nos cuentan que **Silvia Sánchez Barrios** dejó al PRI porque no le dieron la coordinación del grupo parlamentario en el Congreso de la CDMX. Nos detallan que doña Silvia había pedido este cargo luego de 'ceder' la candidatura de la Cuauhtémoc a favor de **Alessandra Rojo de la Vega**, pero cuando quiso que el nombramiento se hiciera oficial visitando al líder nacional del tricolor, **Alejandro Moreno**, este ni siquiera la recibió, situación que no le gustó a la líder del comercio ambulante que, en el acto, buscó a Morena para sumarse a sus filas a cambio de coordinar una asociación parlamentaria. Nos dicen que en la política y en el amor todo se vale, si no que le pregunten al experredista, expanista y ahora morenista **Luis Chávez**, quien a cambio de mantener su curul también se alineó con los legisladores guindas.

Chalco suma un mes bajo aguas negras

:::: Hoy se cumple un mes de que inició la emergencia en Chalco y aunque hay avances en la disminución del nivel del agua en varias calles las familias de por lo menos cinco colonias no han podido reanudar sus actividades normales. Nos dicen que la infraestructura hidráulica en esa zona de la entidad está peor de lo que se imaginaban las autoridades, porque no se hicieron inversiones en varias décadas para mejorarla, por lo que se han tardado más de lo estimado en desalojar las aguas residuales. Ante ello, a decir de autoridades estatales, se destinarán los recursos necesarios para mejorar la infraestructura de la zona con apoyo del gobierno federal.

